

Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°7

19 octobre 2025

Le Seigneur Dieu essuiera les larmes sur tous les visages. »

(Esaïe 25,8)

MOT DU PASTEUR

Nous voilà déjà mi-octobre ... malgré les journées qui sont encore douces, l'automne est bien installé. Si j'aime beaucoup l'automne pour les couleurs que prennent nos forêts, c'est aussi une période plus difficile pour certaines personnes, période où se mêlent une certaine nostalgie et tristesse.

Tout doucement on s'avance vers la nuit de l'hiver, qui peut nous faire penser à la mort.

Jour après jour les nuits sont de plus en plus longues, peu à peu les feuilles rouges, jaunes tombent ... et il faut alors ramasser les feuilles mortes.

Et puis il y a la « Toussaint » cette fête à l'origine catholique qui se déroule sur deux jours : le 1^{er} novembre où on célèbre tous les saints et le 2 novembre qui est un jour de prière pour demander à Dieu de prendre soin des personnes décédées.



Si nous protestants, nous ne célébrons pas « officiellement » la Toussaint, nous croyons cependant que nous sommes tous « Saints » et que Dieu accueille auprès de Lui nos défunt sans condition, par pure grâce. Selon l'Ancien Testament, la sainteté (qodesh) veut dire « ce qui est consacré à Dieu, précieux pour

Dieu » indépendamment de l'idée de perfection qui viendra bien plus tard au Moyen-Âge avec le culte des premiers martyrs chrétiens.

Mais si nous croyons dans la confiance que Dieu est avec nous dans la vie, dans la mort, dans la vie après la mort, il est cependant très difficile, douloureux d'accepter paisiblement la mort de ceux que nous aimons.

Et c'est alors bon de se souvenir que depuis Pâques Christ a vaincu la mort ... mais aussi toutes ces petites morts qui veulent nous couper de la Vie avec Dieu.

Ce petit texte (je ne sais pas qui en est l'auteur) exprime bien l'idée que nous pouvons nous trouver prisonniers de la mort, pas seulement lorsqu'il s'agit de la mort « biologique » d'un être vivant.

La mort utilise des moyens multiples pour tresser chaque jour son réseau serré de bandelettes, autour de notre existence. Elle utilise les échecs pour, sournoisement, démonter la volonté : « Vois ! Ton amour peine à se donner !

Vois ! Tes enfants rejettent tes valeurs ...

Vois ! Ta faiblesse ! »

Elle utilise le désabusement pour, lentement, user l'ardeur : « Pourquoi s'entêter à changer les comportements ? Pourquoi persister à croire ? Pourquoi s'obstiner à la solidarité ? ... »

Elle utilise la haine pour, insidieusement, organiser la destruction.

Elle utilise les peurs et les soucis afin de pourrir la joie ...

La mort est maligne !

Elle utilise les obstacles de la vie pour piéger, dès maintenant, l'existence dans un tombeau !

Quelqu'un vient, crient d'une voix forte pour ressusciter le courage : « Sors de là ! »

Quelqu'un vient, pour dénouer, avec nous, le maillage serré de la mort afin que nous puissions aller et vivre !

Pour finir voici une promesse, un verset du prophète Esaïe (25, 8) qui nous dit :

*« Le Seigneur détruira la mort pour toujours.
Le Seigneur Dieu essuiera les larmes sur tous les visages. »*

Marie Vialard

MOT DE LA TRESORIERE

€ Nous venons de passer un mois de septembre bien chargé avec les permanences au temple pour les journées du Patrimoine. Ces deux jours ont vu défiler beaucoup de monde dans le temple autour de l'exposition le sport et la foi mais aussi à l'orgue auprès d'Olivier qui inlassablement et avec passion leur a présenté l'instrument et ravi les oreilles.

Puis il y a eu la fête de l'Eglise avec son culte de rentrée à Salles Mongiscard. Pour ceux qui ont eu la chance de participer, c'était une très belle journée, animée, joyeuse. Les enfants qui ont pu se régaler avec une chasse aux trésors organisée par Nathalie et Olivia et les adultes ont pu tester leurs connaissances et placer différents événements sur la ligne du temps.

Et ce week-end nous recevions quelques membres et la pasteure de l'Eglise de Mérignac, Corinne Gendreau. Cette visite nous a permis de faire d'enrichissantes rencontres et s'est terminée par un repas partagé très animé.

Oui, l'Église Protestante Unie d'Orthez bouge !

Le chauffage a été installé les 24 et 25 septembre par la société Delestre, l'espace-enfants mis en place et les chaises disposées en ce début de mois d'octobre par une équipe de bénévoles. Nous attendons maintenant la correction de l'acoustique.

Pour ce mois d'octobre, en plus des besoins financiers habituels (contributions et fonctionnement) nous devons financer les vérifications obligatoires pour tout établissement recevant du public : la société Chubb pour la vérification des extincteurs, Bureau Veritas pour la vérification des installations électriques et MDCS pour la vérification des 2 chaudières à gaz. Plus que jamais nous avons besoin de vous. L'Église est exclusivement financée par les dons. Elle ne reçoit aucune subvention pour son fonctionnement et la rémunération des ministres du culte. Les dons recueillis permettent à l'Église de vivre sa mission d'annonce de l'Évangile, d'accompagnement de ceux qui le souhaitent sur le chemin de la foi (baptême, mariage, inhumation...) ou bien dans leur vie spirituelle. Une Église disponible auprès de chacun, sans distinction, et à toutes les étapes de la vie. Chaque don compte, même le plus modeste. Chacun est invité à donner selon son cœur ou sa foi pour la vie de l'Église.

Merci de soutenir votre Église. Je choisis de donner

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC :

POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Information sur les réductions d'impôts :

Si vous êtes assujettis à l'impôt sur le revenu, vos dons vous permettent de bénéficier d'une réduction d'impôt égale à 66 % des sommes versées dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Si vous donnez 100€, votre impôt sur le revenu sera diminué de 66€. En réalité, votre dépense sera de 34€. Mireille Dufau

C'ETAIT HIER

Journée de rentrée

Le 28 septembre nous étions une cinquantaine de personnes rassemblées à Salles Mongiscard pour la traditionnelle journée de rentrée et de fête. La présence d'enfants était bien réjouissante et pendant le culte le conte axé sur le partage et la rencontre leur était spécialement destiné. Après le déjeuner grands et petits ont pu se détendre. Les enfants ont bénéficié de la chasse au trésor biblique concoctée par Jorge et Nathalie tandis que leurs ainés planchaient sur des événements qu'il fallait dater et placer sur la ligne du temps (time line). Ce fut une belle journée, fraternelle et joyeuse, et même le temps nous a particulièrement gâtés. Alors, on se dit à l'année prochaine ?



Visite d'amis bordelais

Le weekend suivant c'étaient 12 paroissiens de Mérignac et de Bordeaux qui venaient avec leur pasteure découvrir Orthez et quelques-unes de ses richesses. Les visites se sont enchaînées et le dimanche matin nous partagions le culte avec eux. Culte célébré à deux voix, celle de Marie Vialard et celle de Corinne Gendreau, qui a permis d'accueillir aussi des membres de l'Eglise libre venus en voisins.

Et comme toujours ici, tout s'est terminé par un joyeux repas ! Des liens se sont noués, des retrouvailles ont eu lieu, amicales ou familiales.

Si tout ceci a pu avoir lieu c'est grâce à tous ceux qui ont logé, nourri, accompagné nos amis bordelais. Alors Merci à vous tous, pour votre disponibilité et votre gentillesse !



ET DEMAIN ?

Réveillon partagé

Je voulais vous parler de cette manifestation qui, depuis 2007, se déroule le 31 décembre au restaurant municipal : le Réveillon partagé d'Orthez.

Il s'adresse en premier lieu aux personnes seules, aux familles fragiles financièrement et socialement mais aussi dans un souci de mixité sociale à toute personne ayant envie de partager.

Toute une équipe s'affaire déjà afin de trouver des idées, des financements, pour organiser cette fête.

Une des pistes pour trouver de l'argent est une opération proposée par le Crédit Agricole à laquelle l'association Réveillon Partagé s'est inscrite : l'opération « ouijagi »
Comment ça marche ? Vous qui avez votre compte en ligne au Crédit Agricole et qui êtes sociétaire, vous accumulez des points « ouijagi » lors de vos achats. En les distribuant à une association, vous pouvez lui donner un petit coup de pouce sans que cela vous coûte. Les points non distribués ne sont pas tout à fait perdus mais ne seront pas forcément reversés à des associations locales, donc distribuez-les à des associations d'Orthez.

Plus il y a de points « ouijagi », plus il y a d'argent. **Cette année l'association Réveillon Partagé d'Orthez a été choisie pour recevoir ces points.** Alors foncez sur votre ordinateur, ouvrez votre compte en ligne, cliquez en haut à droite sur « profil » puis en bas à gauche sur « mes avantages » puis sur « mon espace ouijagi ». Là, avec un peu de patience, votre cagnotte apparaîtra. Dans la fenêtre « filtrer par caisse locale », choisissez « Orthez ». Cliquez sur la case « j'aide l'association » de la photo de l'association Réveillon Partagé. Et voilà, vous pouvez distribuer vos points. Ouf ! **Ne tardez pas car, pour cette année, l'opération se termine à la fin du mois d'octobre.** C'est toujours difficile de trouver des financements et là, nous avons une opportunité que nous ne devons pas manquer.

La municipalité nous prête le restaurant municipal et nous offre le plat principal, le Centre Leclerc et le secours catholique un bon d'achat. Pour tout le reste nous devons prospecter.

Comme tous les ans, ce sera une belle fête. N'hésitez pas à venir nous rejoindre ce soir-là, les inscriptions se feront début décembre, mais nous en reparlerons.

Mireille Dufau

Culte de la Réformation

Le **26 octobre** ce culte prendra un visage particulier cette année ! En effet c'est tout notre consistoire qui se déplacera à Orthez pour célébrer la naissance de la Réforme. Comme

chaque fois nos amis de l'Eglise Libre seront présents aussi, c'est donc une assemblée très nombreuse qui se rassemblera dans le temple.

Après le culte un repas sera servi à la salle Piquemal de Castetarbes. Coût 15€.

Puis ceux qui le souhaitent pourront aller visiter le musée Jeanne d'Albret.

Pour le repas comme pour la visite du musée il est impératif de s'inscrire avant le 19 octobre !

Paroles pour tous

 Vous souhaitez commander votre recueil de lecture biblique quotidienne ?

Passez commande dès maintenant auprès de Martine Belet 06 82 40 47 64

➤ Brochure : 9,50 €

➤ Bloc mural : 10,90 €

Concert



Le **2 novembre** à 18h l'association Bossa Flor organise un concert de chansons françaises interprétées par Claire Elzière accompagnée de Dominique Cravic à la guitare et Gregory Veux au piano.

Matinée de bricolage

Si vous aimez bricoler et que vous avez envie de partager un bon moment venez le **6 novembre** à 9h à la salle basse rejoindre notre équipe. Plomberie, menuiserie et plus...



Synode régional

Les **7-8-9 novembre** il se déroulera au Temple sur Lot. Notre Eglise sera représentée par Marie Vialard et Rodolphe Reuss. Cette année il sera consacré à l'Eglise universelle.

Culte-partage

Le **30 novembre** le conseil presbytéral souhaite organiser un culte-partage. Il réfléchit déjà au thème qui pourrait être abordé mais aimeraient avoir aussi vos souhaits : thème biblique, théologique, sociétal, environnemental... ? Pensez à nous faire part de vos souhaits, merci !

Nouvelles de l'Eglise Libre

- Samedi **8 novembre**, à 20h, à la salle Piquemal à Castetarbe, théâtre-débat avec Jean-Luc Gadreau et Jean-Marie Perinetti (acteur) autour de la pièce « Le grand écart ou la révocation de Lady de Nantes ». C'est tout le décalage entre un épisode historique sévère et lointain et une classe de collégiens nés au XXIe siècle... ou les enjeux contemporains de la tolérance.

Libre participation.

- Artisanat solidaire : **du 22 novembre au 20 décembre**, 20 rue A. Briand

Veillées de l'Avent

 Pendant la période de l'Avent, nous souhaitons faire vivre des veillées dans les familles comme les années passées. Faites-vous connaître auprès de notre pasteur si vous voulez recevoir une veillée chez vous. C'est l'occasion d'inviter amis ou voisins, de vivre ensemble un temps de prières et de chants avant de partager quelques douceurs...

CALENDRIER



Cultes à Lagor

Samedi 15 novembre à 18h30



Catéchèse

*Ecole biblique : **19 novembre** à*

10h à l'Appart

KT : 5 novembre et 19 novembre à 14h à Bellocq



Acat

10 novembre à 10h30 salle basse.



Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx

4 novembre à 10h30 à la salle paroissiale catholique de Mourenx.



Etude biblique

21 novembre à 16h30, salle basse.



Conseil presbytéral

13 novembre à 20h chez Jean-Luc Laborde.



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale

21 novembre à 9h30 salle basse

Les incontournables

- mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois).

DANS NOS FAMILLES

Naissance : Elia, arrière-petite-fille de Danièle et Michel TOULLET chez Marie.

Décès : Nicolas HERR, fils de Nathalie et Christophe ; Pierre LADIRE, frère et beau-frère d'Elisabeth et Rodolphe REUSS ; Georgette BAZIARD, épouse de Claude.

Nous partageons les joies et aussi les peines de tous.

Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les fardeaux seront peut-être un peu moins lourds et les joies plus belles encore.

Prochaine lettre le 23/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ou marie-francoise.vialard@epudf.org

📞 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Pouyanne : Association Cultuelle Eglise Protestante Unie d'Orthez.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21



Site internet : www.orthez.epudf.org

Mention RGPD : Vous pouvez par tout moyen nous signifier que vous ne souhaitez plus recevoir d'informations de notre part.

Nous supprimerons alors toutes vos données de notre liste d'envoi conformément au règlement N°2016/ 679 du 25 mai 2018 sur la protection des données